

令和4年6月30日 学校だより 第4号 練馬区立橋戸小学校 校 長 青木 俊哉

リスタート・・・リボーン

校長青木俊哉

このひと月ほどの間に、新運動会、土曜授業公開など、保護者の皆様にご来校いただく機会が、何度かありました。 幸い本校は学校規模が小さいこともあり、感染予防には十分に気を付けながらも、来校に係る制限をかなり緩和して実施することができました。たくさんの保護者の皆様にご来校いただき、全力で走り、楽しく踊り表現する子供たちの姿や、教室で学ぶ様子をご覧いただけたこと、何よりうれしく思っております。各行事の実施後も、感染拡大や感染への不安が増大することはなく、安心しております。

さて、新型コロナウイルスの感染拡大は、2年を超える期間、学校にも様々な影響を与えてきました。2年前を思い出すと、6月は約2か月の臨時休校から再開した月です。1日からの第1週は分散登校。午前中を2分割し、2時間の枠を30分×3コマにして、学校生活への慣れと学びの空白を埋めるための対応としました。2週目からは全員が一斉に登校しての午前授業。分散登校時には分かれていた友達と再会しクラス全員がそろった時の子供たちの安堵の表情やマスク越しの会話が、今でも思い出されます。3週目から4週目、給食が始まったり、午後までの授業になったり…、徐々に"普通"の学校生活に近づいていく毎日でした。"普通"といってもそれまでの普通ではなく、"新しい生活様式"という名の下に感染予防策が増える、そんな日々が続いたものでした。気が付けば、あれからもう2年が経ちます。あっという間に過ぎていったように思えます。この間、保護者や地域の皆様にとっても、ご来校いただく機会が減り、ほとんどなくなったと感じる時期もあったことと思います。土曜授業は公開中止となり、学校行事も延期や実施方法の変更を余儀なくされ、保護者参加や公開がなくなったものも少なくありません。打ち合わせが必要な時にも、「えっ、学校へ伺ってもよろしいのですか?」と聞かれるほど、学校へ足を運ぶ機会がなくなった2年間とも言えそうです。

私たち学校職員は、感染症の専門家ではありません。専門家の方々からの提言、国や都、区からの通知や提供される情報をもとに、報道される感染状況の推移や目の前の数字に踊らされることは避けつつ、学校の対応・対策を考えてきたつもりです。**緊急事態宣言、まん延防止等重点措置、リバウンド警戒期間**…など、行動制限につながる対応がなくなり、ようやく世の中が落ち着きを見せ、徐々に平穏さを取り戻している今日の状況です。本校の学校規模(児童や保護者の数、施設の規模・状況など)を強みに取り入れ、引き続き今後の対応を検討してまいります。

なお、<u>今年の夏休みは、体育館空調機設置工事の関係で、夏季水泳教室を中止としました。</u>工事関係車輌の出入りや 騒音等も予想され、校舎内を使っての活動もほとんど実施できない状況です。しばらくご不便をおかけしますが、工事 終了後には、体育館に冷暖房が入り、過ごしやすい空間を提供できるはずですので、ご理解ご協力をお願いいたします。

リスタート(再開・再始動)から2年、少しずつ元通りにできることも増え、まさに**リボーン(再生・復活)**の時期を迎えたように感じる**橋戸小**です。改めて**"オール橋戸"**の皆様のお力を…待っております。

7月の予定

В	曜	学 校 行 事 など		1年	2年	3年	4年	5年	6年
1	金	安全指導 集会委員会集会 避難訓練	★心	4	5	5	6	6	6
2	土								
3									
4	月	クラブ④ 生活科見学(1年)予備日	★心	4	5	5	6	6	6
5	火	4時間授業 保護者会(1・2年)		4	4	4	4	4	4
6	水	4時間授業 保護者会(3・4年)	★心	4	4	4	4	4	4
7	木	4時間授業 保護者会(5・6年) ブルーベリー狩り(2年) 着衣泳講義(5・6年)	SC	4	4	4	4	4	4
8	金	4時間授業 音楽朝会 小連合水泳記録会(6年)	★心	4	4	4	4	4	4
9	H	土曜授業日 ライフ出前授業(3年)		4	4	4	4	4	4
10									
11	月	5時間授業 ふれあい環境学習(4年)	★心	4	15	5	5	5	5
12	义			5	15	6	6	6	6
13	水	5時間授業	★心	5	15	5	5	5	5
14	木	避難訓練 小連合水泳記録会予備日 ブルーベリー狩り(2年)予備日	SC	5	15	6	6	6	6
15	金	5時間授業 着衣泳(4年)	★心	4	15	5	5	5	5
16	土								
17									
18	月	海の日							
19	火	4時間授業	★心	4	4	4	4	4	4
20	水	1学期終業式 4時間授業 給食終 大掃除	★心	4	4	4	4	4	4
21	木	夏季休業日始							

SC…スクールカウンセラー ★心…心のふれあい相談員

※ 事情により予定を変更する場合があります。

		9月の主な予定
_	木	2学期始業式・4時間授業・給食始
2	金	4時間授業 下水道出前授業(4年) 身体計測(1年)
5	月	委員会⑤ 身体計測(2年) 卒業アルバム写真
6	火	移動教室説明会(6年)身体計測(3年)
7	头	避難訓練 身体計測(4年)
8	*	身体計測(5年)
9	金	身体計測(6年)
10	±	土曜公開日 区一斉防災訓練【引き渡し】
12	月	中学校体験授業(6年)
13	火	移動教室説明会(5年)
15	木	I·2年遠足
22	*	中里郷土の森(2年)雨天9/29
26	月	クラブ⑤
30	金	移動教室事前健診(6年)

7月生活目標 「せいけつにしよう」

7月保健目標 「暑さに負けない 身体をつくろう」

★ 交通安全について ★

3年生を対象に「自転車交通安全教室」を行いました。3年生になると自転車で少し遠いところまで出かけることもあると思います。そこで、この時期に自転車による交通ルールと実践を身に付けるために同いません。

当日は石神井警察署 交通総務課より3名の指導者をお迎えし 国日は日仲升言祭者 父母極物味みりらもの指导自己の遅んしました。『人がたくさん並んでいる道』、『自転車マークが付いている横断歩道の渡り方』と『人と同じ横断歩道の渡り方方』の違い、『車が駐車している道路の進み方』『見通しが悪い交差点の渡り方』『細くてカーブが多い道の運車方法』に至 いて、安全点検の仕方、自転車運転の仕方、自転車のおり方等を一人一人の児童に丁寧に教えていただきました。 この日に学んだことを生かし、正しく安全に自転車に乗れるように保護者の皆様もお子さまとお出掛けの際は、安全確認等

を一緒に行ってくださいますと幸いです。



6月はいろいろな取組みがありました

6月は「ふれあい月間」として、全都の学校で児童が明るく楽しい生活が送れるように重点的な取組をしています。橋戸小学校でも、6月は「読書月間」をはじめ様々な取組を行いましたのでご紹介いたします。



<人権の花運動(4年生)>

法務省の取組として、全国の学校で『人権の花』を育てています。種を植えるところから児童が協力し合って育てることによって、生命の尊さを実感し豊かな心や思いやりの心を育むための取組です。

橋戸小学校では、4年生が担当となり、6月7日(火)に 早速土をプランターに入れ、マリーゴールドの種を植えました。 毎日愛情を込めて水やりをしています。現在は、かわいらしい緑 色の芽が出て葉が伸びてきました。

お花が咲く日がとても楽しみです。正面玄関の前に表示いたしましたのでご来校の折はぜひご覧ください。

<橋戸水田での田植え体験(5年生)>

橋戸小学校から徒歩3分、紫陽花が美しく咲いている秘密の花園のような素敵な公園を通り抜けるとそこには昔ながらの田植え作業をしている水田があります。

練馬区は農業が盛んである特徴があり、農業に関する体験学習に力を入れております。本校では、大泉北小学校、大泉第一小学校と連携し、練馬区都市農業課のご協力と橋戸水田自主組合の皆様のご支援の下で活動しており、今年は3年ぶりとなる田植え体験を6月15日(水)に行いました。

5年生は、総合的な学習の時間で「米米大作戦」という単元の学習で、お米について調べ学習をしています。社会科の学習ともつなげ、「お米」について自分が追求したいテーマを決めて『歴史』『安全性』『作り方』などをタブレットを使って調べています。

そのような中で実際に田植えの体験ができるということで、目を輝かせて体験に臨みました。初めは戸惑う児童もおりましたが、水田に慣れてくると、腰を低くして田んぼの土のぬめり気の中で、「ずぼっずぼ!」と音を立てて積極的に動き苗を植えていました。

いつのまにか「もう一回やりたい!」という児童も多く、 学級全体で協力して田植えを行うことができ、地域の方か ら「田植えが上手です。」と、お褒めのお言葉をいただき、 充実した気持ちになりました。

田植えや農家の話を聞くことで児童はさらに「お米」を 身近に感じることができたようです。これからの学習の深 まりが楽しみです。







〈水泳指導(全学年)〉

新型コロナウイルス感染症に伴う練馬区のガイドライン に基づき水泳指導が始まりました。

青空の下、心地よい風を受けながら水に親しむ姿が見られ 夏の訪れを感じます。

児童の安全管理を第一に、楽しい水泳指導を目指して行っています。1,2年生は水遊びの楽しさに触れ、水に慣れること、3,4年生は水泳運動の楽しさや喜びに触れ、基本的な動きや技能を身に付けることを、5,6年生は水泳運動の楽しさや喜びを味わい、基本的な技能を身に付け、中学校につながる基本的能力を養えることを目標としています。

今年度は体育館空調機設置に伴う工事の関係で、7月19日までの指導となります。短い期間ですが指導員の方をお迎えして充実した指導に努めてまいります。

〈橋戸縁日(全学年)〉

新運動会に続く行事として学級をさらに充実したものにできるよう、6月17日(金)に橋戸縁日を行いました。 $2\sim6$ 年の各学級でお店を出します。(1年生は遊びに専念しました。)

学級で限られた時間でできる遊びを考え、前半と後半で 交代してお店屋さんとお客さんの両方を体験しました。

どのお店も受付、案内、ルール説明、道具を準備するなどの役割があり、どの児童も責任を果たそうと張り切っておりました。

この日は朝から「いらっしゃいませ~!」という明るく響く声が飛び交っており、心なしかいつもより廊下を歩く 足音が軽快に聞こえていました。

〈セーフティ教室 (1~4年)〉

「セーフティ教室」は、児童が社会ルールを守ってよりよく生きるため、自分で自分の身を守る大切な学習です。 1,3年生は「連れ去り防止」 2,4年生は「万引き防止」について、石神井警察署 生活安全課 少年係の指導員をお迎えし、DVDを視聴しながらお話していただきました。児童は真剣に映像を見て警察の方のお話を聞いておりました。

<遠足(3,4年)>

6月8日(水)行き先は石神井公園です。4年生は、 昨年度の社会科見学で行けなかった石神井公園ふるさ と文化館の見学も兼ねて出かけました。

片道 1 時間弱でしたが子供たちは一生懸命に歩きました。公園のアスレチックで体を動かしたり、クラス遊びをしたりして楽しみました。また、4 年生はふるさと文化館で、練馬区の歴史や昔の暮らしの様子について学びました。

天気が心配される中でしたが、無事に遠足が実施できてよかったです。









